
! ! ! ! !从目前来看"因为全面二孩

政策刚刚出台"还要经过全国人大

修改法律"各地修订配套的相关法

规"正式落地应该在全国人大的法

律修改完之后" 还有一段时间"

!"#$年也就是猴年出生的人口数

量不会太高"不会形成非常明显的

堆积# $

!全面二孩政策和单独二孩政

策落地时间会有不同#单独二孩政

策是授权地方修改条例来组织实

施的" 各地人大开会时间不一致"

启动时间不同#而全面二孩政策是

通过修改%人口与计划生育法&"时

间是统一的# $

!以北京市为例"北京市有 #%&

多家的妇幼和助产机构"每年能接

受的产妇在 !$万人左右# 应该说"

北京市是妇幼服务供给能力很强

的一个城市# 但是"目前产科床位

利用也存在着结构失衡"特别是优

质的资源"三甲医院存在人满为患

的问题#目前北京市的月建档量增

幅非常明显"超过 %万人# 全年分

娩量预计超过 %&万人" 但是北京

的服务能力只是 !$ 万人的水平"

所以这方面的挑战非常大#北京市

的状况在其他一些一线大城市也

都显现出来# $

!!!国家卫计委计划生育基

层指导司司长杨文庄

!目前正在研究实施 '全面二

孩(政策的具体方案"开展目标人群

测算"研究制定政策衔接办法# $

!!!针对政策的落实" 北京

和上海卫计委均做上述表示# 此

外"四川$山西$内蒙古$青海等多

地表示"%全面二孩& 政策将严格

依据国家卫计委强调的 %全面二

孩政策必须依法启动&来实施"生

育政策仍按现行人口与计划生育

法律法规执行#

!明年五一以后都没有档可建

了"从目前形势看"甚至已经严重

突破了马年的高峰"医院承接能力

已经达不到了# $

!!!北京妇产医院院长严松

彪昨日表示" 去年全市出生 !"万

人口" 其中北京妇产医院接生

#$!"%人"这为建院 ""年来历史上

的最高纪录"明年猴年的新生儿数

量有可能还会再次超越这一纪录#

!普遍放开二孩之后"年出生

人口峰值可能会在 !&#' 年达到

!%&&万左右" 但这个水平可能只会

维持一两年"之后就会回归走低"因

为作为生育主体的 (&后和 )&后"

少生的观念已经成为主流思想# $

!!!北京大学社会学系教授

陆杰华

!有 *!+表示 )不会 *生二

胎+(, $

!!!在宣布实施全面二孩政

策之后"新浪发起了一个%你会选

择生二孩吗&的调查#截至昨日"在

参加投票的 #"&#'万人中"有 (!)

表示 %不会&"!'&()选择 %会&"

!*&")则选择%看情况&#

!在要供养父母的情况下"再生

一个会严重影响生活质量"尤其是许

多适龄生育夫妇都是独生子女"一对

夫妇要承担 *位老人的生活费用"考

虑与日俱增的生存压力"不得不思考

养不养得起的现实问题# $

!!!网友留言

! ! ! ! !)互联网,(和)双创("

正在改变传统工业的研发-

生产和营销模式" 这将会催

生一场'新工业革命(, $

!不要总觉得 '大众创

业-万众创新(和'互联网,(

仅仅是指服务业" 传统工业

的改造升级同样需要与 '双

创(和'互联网,(相结合, $

!这不仅是小微企业的选

择"更是大企业的紧迫任务, $

!!!##月 (日的国务院

常务会议上"李克强总理说#

!在网络平台注册"只要

求营业执照,卫生许可证正在

办"还没有下来,而餐饮卫生许

可证有些需要有些不需要, $

!!!近日" 深圳市监管

部门发现" 在深圳网络订餐

市场上" 存在一些没有餐饮

许可证的餐馆" 经营环境可

谓脏$乱$差# 麻辣烫经营者

小刘表示" 自己的餐馆尚未

取得卫生许可证" 也成功地

在多家平台上线" 并通过平

台向市民提供了餐饮服务#

!南极是个巨大的考验"

会让你的精神境界有一个巨

大的提升"但风景虽美"也要

量力而行, $

!!!近日" 国家海洋局

极地办招募后勤保障岗位预

选队员"职位包括厨师$医生$

工程师等# 入选人员享受艰

苦津贴"长城站约每年 !%万

元"中山站约 !"万元"国内

原有工资$福利等不变# 目前

咨询电话已被打爆# 对此"曾

在 !%#+年到 !%#(年担任过

长城站厨师的方元法建议#

!此次空难有可能是'洛

克比空难(的翻版"极端分子

携带体积小如一包糖的强力

炸药通过机场的宽松安检登

机"起飞后引爆, $

!!!英国政府昨天发出

声明" 其中一位官员表示俄

失事客机极可能被安放炸

弹装置#

!我昨天出席省委的会议

后回三亚"下动车后来到等出

租车的长廊"现场旅客扶老携

幼人头攒动"个个翘首以盼苦

等出租车, 好长时间见不到

车"我看到后心里不是滋味,$

!!!三亚市委书记张琦

自述自己 ##月 ! 日乘动车

到达三亚火车站" 下车后没

坐公务车" 而是选择等候打

车#他看到现场情况后"随即

要求紧急调度出租车解决问

题"等到张琦打车离开"此时

已过去了 ""分钟#

!文化是螺丝" 受众是螺

母"螺丝变细容易"意味着文化

走向媚俗- 迎合, 螺母变大很

难"需要提高全民欣赏水平, $

!!!$( 岁的老艺术家

盛中国近日接受媒体采访

时表示#

!
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法庭的秩序
姚丽萍

国家卫计委!"猴宝宝#不会扎堆

本栏编辑 程绩

随着全面二孩政策的提出，明年出生的“猴宝宝”是否会出
现扎堆的情况？

昨日，国家卫计委计划生育基层指导司司长杨文庄在接受
媒体采访时表示，猴年出生人口数量不会太高，不会形成非常
明显的堆积，但对优质的妇幼助产机构资源存在一定的挑战。

! ! ! !本月!刑法修正案"九#实施$其

中!扰乱法庭秩序!最高可判处 !年

有期徒刑$

人类社会肇始!纷争不止!探索

定分止争之道!也从未停息$从部落

争斗%同态复仇%神明决断%长者调

停%宗教裁决%皇权定夺!直至现代

司法裁判!借助司法定分止争!最终

成为人类社会的选择$

调解%仲裁%诉讼&&&为消除社

会冲突%维护公平正义!一系列法律

制度由此生成!各种手段之中!诉讼

被置于'最后一道防线()因此!法院

判决在纷争解决中的 '终局地位(!

无可置疑! 与之相匹配的是&&&司

法权威$

司法权威! 不仅是对法律权威

的有效捍卫! 更与司法公正相辅相

成$ 法庭秩序!之于司法权威%司法公

正!意义之重!自不待言$ 而在法庭的

秩序构成之中!却也不难看出社会生

活变迁对司法和法律的影响$

做了 "#年基层法院人民陪审

员! 我参与的庭审! 大多是刑事案

件!其中两件的庭审秩序!令我记忆

深刻&&&被告人都格外 '配合(!既

不要律师辩护!也不要自我辩护!都

对所犯罪行供认不讳) 而在旁听席

上!一个案件只有一个旁听人!另一

个案件!无人旁听$

第一个案件! 是一个保姆偷了

东家的钱包! 钱包里是 "$%&万元

人民币和 &##元港币!保姆被当庭

判决有期徒刑 !年半!并处罚金$

案件的起因!据保姆庭上所说!

是因为东家要她刷栏杆!她刷了!但

不符合东家的要求!东家打了她$她

要求结账走人!但东家不答应$第二

天一早!她就偷了东家的钱包跑了$

她以为出了气就没事了! 没想到竟

然犯了罪$案件起因究竟如何!她没

有证据证明自己的说法$ 依照当时

的刑法!量刑区间在 !!"#年!因为

她是初犯!认罪态度好!合议庭决定

对她从轻处罚$

旁听席上!空荡荡!只坐着一个

中年男子$他一直都听得很认真!或

许他是被告人的亲属! 兄弟还是丈

夫* 无法确定$ 但可以肯定的是!截

至案发的 '##(年! 申城外来女性

近 '## 万人! 其中比例最大的是

'低学历%低收入%低工作层次(的外

来务工女性! 她们的犯罪率逐年上

升!建立维权预警机制预防'无知犯

罪(!已是当务之急$ 这种急迫感来

自法庭!并传导至决策部门$ 此后!

全市各个区县的法律援助中心都逐

渐将对外来务工人员的法律援助!

作为法援常设项目$

第二个案件! 被告人是一名黑

客$ &年前!这名 !"岁的黑客!坐在

昆明家中!敲击键盘!不到一个月就

攻破了六七家网站! 随时窥视十五

六台电脑操作者的一举一动! 最终

攻入一个上海市民的网上银行个人

账户!盗走 ")万元$被告席上!黑客

看起来有点木讷$ 回答审判长提问

时!他的右手不停地摩挲左手臂!口

齿含混!一些话要重复才能说清楚$

他承认了所有指控$他说!大学毕业

后的日子平淡无奇!只有做黑客!让

他很有'成就感($

只不过!法庭上!无人旁听!更

无人喝彩$最后!这个时常行走在现

实与虚拟之间的黑客! 驾着一套木

马程序!跨过了法律的底线!不得不

面对一段牢狱生涯$

事实上!最近 "# 年!伴随信息

技术的发展! 黑客盗窃已演化出

各种变种! 网络诈骗更是花样繁

多!乃至'房东(要你汇款的诈骗

短信! 已被嘲笑为毫无技术含量

的 '小儿科($ 补上信息安全的漏

洞!保障网络交易安全!各种立法

建议不绝于耳!相应的立法程序也

在渐次推进当中$而在对网络盗窃

案件的一次次有序庭审之后!防止

网络犯罪的各种司法建议也源源

不断地从司法系统进入金融和通

讯系统$

诚然!法律滞后于生活!但法律

却是秩序'最后的屏障($ 法槌敲响!

开庭)法槌落下!休庭&&&起落之间!

是法庭的有序运转$ 法庭的秩序!不

止是要在庭上定分止争!更要为法庭

之外所有的人带去保障!让这个飞快

变化世界!能在'有序的轨道(上正常

运行$ 因而!刑法要维护的'法庭的秩

序(!其实!事关每个人的权益$
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